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Vice representa o governador Ronaldo Caiado na abertura 
oficial da 1ª Feira de Agronegócio da Região da Estrada de 
Ferro, em Silvânia, na noite de ontem - economia  |  5

Agenda faz parte da 1ª edição do Mutirão em 2023, que 
ocorrerá no sábado (16) e domingo (17), com disponibilização 
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Ronaldo Caiado destaCa paRCeRia Com 
pRefeitos ao entRegaR Casas a Custo zeRo

Ação do Governo de Goiás beneficia 40 famílias em situação de vulnerabilidade social. Moradias foram 
construídas por meio do programa Pra Ter Onde Morar – Construção, da Agehab, via Goiás Social
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ALegO

Projetos sobre energia elétrica
têm destaque na sessão de hoje

A Assembleia Legis-
lativa do Estado de 
Goiás (Alego) reali-

za nesta quarta-feira, 13, 
sua segunda sessão deli-
berativa ordinária da se-
mana. Com um total de 29 
processos legislativos na 
Ordem do Dia, os deputa-
dos estaduais vão apreciar 
temas variados, como saú-
de, educação e concessio-
nárias de serviços públicos. 
Marcada para iniciar às 15 
horas, a reunião será reali-
zada de forma híbrida, con-
tando com parlamentares 
no Plenário Iris Rezende, 
no Palácio Maguito Vilela, 
e outros participando de 
forma remota.

Além dos projetos de 
lei já pautados para a 
sessão, o Plenário poderá 
receber e deliberar tam-
bém sobre o processo nº 
10869/22, de autoria do 
deputado Bruno Peixoto 
(UB), que teve o parecer 
favorável aprovado em 
reunião da Comissão Mis-
ta realizada no fim da tar-
de dessa terça-feira, 13.

A matéria trata do apro-
veitamento dos servidores 
da Celg Distribuição S.A., 
migrados para a empre-

sa privada Enel e futuras 
concessionárias de distri-
buição de energia elétri-
ca, após a privatização da 
companhia estatal. A pro-
posta autoriza o retorno 
ao serviço público de ser-
vidores que manifestarem 
interesse, contanto que 
atendam a certos critérios, 
como idade inferior a 75 
anos e não adesão a pla-
nos de demissão ou desli-
gamento voluntário.

No rol das matérias já 
pautadas para votação 
definitiva, destaque para 
o projeto de lei nº 275/23, 
do deputado Lineu Olim-
pio (MDB), que busca proi-
bir as empresas de energia 
de colocarem adesivos 
informativos sobre corte 
no fornecimento em me-
didores residenciais. O 
deputado argumenta que 
tal prática expõe o cida-
dão a constrangimentos e 
infringe o Código de De-
fesa do Consumidor.

Outra proposição de 
destaque é a de nº 263/23, 
do deputado Clécio Alves 
(Republicanos), que visa 
garantir transparência na 
prestação de contas por 
parte das empresas que 

comercializam e distri-
buem energia elétrica em 
Goiás. A proposta deter-
mina que as concessio-
nárias forneçam um ex-
trato detalhado na conta 
de energia, abordando os 
últimos 12 meses do cré-
dito de energia elétrica e 
do excedente de energia 
da microgeração ou mini-
geração distribuída.

Além destas propostas, 
a Ordem do Dia traz uma 
série de outros projetos, 
como a instituição da Po-
lítica Estadual de Moni-
torização de Diabéticos 
Tipo I nas escolas da rede 
pública, modificação no 
Estatuto do Portador de 
Câncer no Estado de Goiás, 
e a criação de uma política 
estadual para incentivar a 
iniciação à pesquisa cien-
tífica e estudos nas esco-
las públicas da educação 

básica. Também figuram 
na lista propostas como 
a que garante o direi-
to a acompanhante no 
pós-operatório para pa-
cientes submetidos a 
mastectomia e quadran-
tectomia, e a que institui a 
Semana Estadual de Cons-
cientização da Síndrome 
do Ovário Policístico.

Para mais informa-
ções sobre todas as ma-
térias constantes da Or-
dem do Dia da segunda 
sessão deliberativa ordi-
nária da semana, consul-
te a pauta prévia.

Sessões ordinárias
As sessões ordinárias 

constituem o calendário 
anual de trabalho legislati-
vo e possuem a Ordem do 
Dia previamente designa-
da, ou seja, têm uma pauta 
de votação. São realizadas 

normalmente às terças, 
quartas e quintas-feiras e 
compõem-se das seguin-
tes fases: Abertura, onde 
são feitas apresentações 
de matérias e demais co-
municações parlamenta-
res; Pequeno Expediente; 
Grande Expediente; e a 
Ordem do Dia.

Para garantir a transpa-
rência, o Legislativo goia-
no transmite, ao vivo, todas 
as sessões, e a população 
pode acompanhar os tra-
balhos pela TV Alego (ca-
nais 3.2 da TV aberta, 8 da 
NET Claro e 7 da Gigabyte 
Telecom), pelo site oficial 
do Parlamento estadual 
(portal.al.go.leg.br) e, ain-
da, pelo canal do Youtube. 
Dessa forma, a população 
tem a oportunidade de 
acompanhar as discus-
sões e votações de todas 
as matérias em pauta.

A Ordem do Dia, que é 
a fase mais importante da 
sessão, envolve a discus-
são e votação das matérias 
em destaque. Cada pro-
jeto de lei é analisado e 
debatido pelos deputados 
antes de ser votado. Esse 
momento é crucial para a 
democracia, pois é quando 
os parlamentares têm a 
oportunidade de defender 
suas proposições, ou argu-
mentar contra as matérias 
das quais discordam.

As decisões tomadas 
na Assembleia Legisla-
tiva têm impacto direto 
na vida da população. 
Por isso, é fundamental 
que os cidadãos acompa-
nhem o trabalho dos par-
lamentares e participem 
das decisões, dando a sua 
opinião e, assim, contri-
buindo para o aprimora-
mento da democracia.

o Plenário da Assembleia Legislativa 
de Goiás se reúne em sessão 
deliberativa nesta quarta-feira, 13, a 
partir das 15 horas, com extensa pauta 
para deliberação. temas como saúde, 
educação, direitos do consumidor e 
concessionárias de serviços públicos, 
especialmente em energia elétrica, 
serão destaque no encontro
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Os trabalhos serão transmitidos ao vivo pela TV Alego (canais 3.2 da TV aberta, 8 da NET Claro e 7 da 
Gigabyte Telecom), pelo site do Parlamento estadual (portal.al.go.leg.br) e, ainda, pelo canal do Youtube

Um pedido de socorro 
dos prefeitos ao governo 
federal. É assim que Car-
lão da Fox (PSD), prefeito 
de Goianira e presidente 
da Agência Goiana dos 
Municípios (AGM), classi-
fica o encontro que está 
sendo realizado neste 
momento na Assembleia 

Legislativa de Goiás (Ale-
go), reunindo lideranças 
municipais em prol da 
autonomia financeira dos 
municípios goianos. 

Em entrevista à Agên-
cia Assembleia de Notí-
cias, Carlão da Fox desta-
cou que o as prefeituras 
não aguentam mais a 

quantidade de despesas 
que estão sendo coloca-
das nos municípios, sem 
que se informe de onde 
virá a receita para cum-
prir as demandas. “Esta-
mos pedindo socorro. Es-
tamos passando por uma 
situação terrível. De julho 
a agosto e agora setem-

bro, o Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM) 
caiu de forma vertiginosa.”

Ele indicou o achata-
mento do Imposto sobre 
Operações relativas à Cir-
culação de Mercadorias e 
Prestação de Serviços de 
Transporte Interestadual 
e Intermunicipal e de Co-

municação (ICMS) e pe-
diu apoio da população 
em relação às demandas. 
“Temos hoje quase que a 
totalidade dos 246 muni-
cípios goianos com suas 
portas fechadas. Pedimos 
desculpa à população. O 
intuito não é causar ne-
nhum tipo de transtorno, 

mas sim chamar aten-
ção para esse pedido de 
socorro, já que daqui a 
pouco, se a nossa arreca-
dação continuar caindo 
dessa forma, não vamos 
ter condição de atender a 
saúde, a educação, a pavi-
mentação, o social, entre 
outros”, alertou.

Presidente da AGM diz que manifestação 
é um pedido de socorro dos prefeitos
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Tesouro Nacional recomenda que Goiás 
permaneça no Regime de Recuperação Fiscal

o Supremo Tribunal 
Federal (STF) de-
terminou que o 

Governo de Goiás seja ou-
vido antes da elaboração 
de parecer pela Secretaria 
do Tesouro Nacional (STN) 
em caso de encerramento 
do Regime de Recupera-
ção Fiscal (RRF) por atin-
gimento do reequilíbrio 
fiscal. A decisão do relator, 
ministro Gilmar Mendes, 
foi referendada por unani-
midade pelo tribunal nesta 
segunda-feira (11/9). 

Em resposta a argu-
mentos apresentados 
pelo Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria da 
Economia, a STN também 
divulgou nota técnica em 
que recomenda ao Conse-
lho de Supervisão do RRF 
a permanência de Goiás 
no regime. O documento 
publicado em 1º de setem-
bro revê posicionamento 

divulgado anteriormente, 
no qual a STN afirmava 
que Goiás havia cumprido 
os critérios de equilíbrio 
em 2022 e recomendava 
a saída do RRF. “Goiás está 
cumprindo as regras do 
RRF, mas ainda não tem 
condições de ser retirado 
do regime de recuperação 
fiscal”, pontua o governa-
dor Ronaldo Caiado. 

A nova nota técnica nº 
1839/2023/MF confirma 
que Goiás ainda não cum-
pre o critério 1 de equilí-
brio, utilizado no RRF para 
atestar a possibilidade de 
o Estado retomar o paga-
mento de suas obrigações. 
A STN afirma que Goiás 
atende ao critério 2 de 
equilíbrio, por ter encer-
rado o ano de 2022 com 
estoque de restos a pa-
gar inferior a 10% de sua 
Receita Corrente Líquida. 
“Dessa forma, recomen-

da-se ao Conselho de 
Supervisão do Regime de 
Recuperação Fiscal que 
seja dada continuidade 
ao programa de recupe-
ração fiscal do Estado de 
Goiás”, conclui o texto.  

Após a divulgação do 
primeiro posicionamento 
da STN recomendando a 
exclusão de Goiás do RRF, 

o governador Ronaldo 
Caiado e a secretária da 
Economia, Selene Peres 
Peres Nunes, se reuniram 
com o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, e 
gestores do Tesouro Na-
cional, em Brasília, para 
apresentar o cenário das 
contas do Estado. 

Em sua argumentação, 

também destacada em 
nota técnica enviada pela 
Secretaria da Economia à 
STN, o Governo de Goiás 
apresentou valores mais 
acurados para seu serviço 
da dívida por competên-
cia e suas despesas com 
sentenças judiciais, além 
de listar receitas extraor-
dinárias que contribuíram 

para um alcance precoce, 
porém não sustentável, 
dos critérios de equilíbrio 
do Regime em 2022. Tam-
bém destacou a perda de 
arrecadação com a Lei 
Complementar 194/22, 
que desonerou ICMS de 
combustíveis, energia, 
gás, transporte coletivo e 
comunicações. 

supremo tribunal Federal também 
determinou que estado seja ouvido 
pela stN antes de recomendação 
por encerramento do rrF
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Caiado e secretária da Economia, Selene Nunes, em reunião com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad sobre o Regime de Recuperação Fiscal

aParecida de goiânia

Aprovado projeto que organiza e destina área 
específica para a prática de som automotivo

Durante a 232° Sessão Or-
dinária, nesta terça-feira, 
12, foi aprovado o Projeto 
de Lei Nº 074/2022, de 
autoria conjunta do Presi-
dente André Fortaleza e do 
vereador Diony Nery, que 
dispõe sobre regulamen-
tação de área destinada à 
prática de som automotivo.

Atualmente, na cidade 
existe um política de to-
lerância zero em relação a 
esse tipo de evento, porém, 
ainda assim, eles são rea-
lizados de forma irregular 
e até ilegal. Nesse sentido, 
a partir da proposta de lei, 
seja para uso particular 
individual ou em grupo, a 
atividade não poderá ser 

desenvolvida em qualquer 
ponto da cidade, passando 
a ser obrigatória a sua re-
alização de forma que as 
ondas sonoras dos sons 
automotivos não poderão 
ser direcionadas para re-
sidências e comércios, sob 
pena de perturbação do 
sossego público.

Conforme o PL 074, os 
eventos só serão permi-
tidos com a autorização 
expressa da Administra-
ção Municipal, através da 
expedição de licença para 
a realização destas festas, 
que deverão observar os 
horários compreendidos 
das 18h de sexta-feira às 
18h de domingo, nos finais 

de semana, e vésperas de 
feriados das 20h às 18h 
do término do feriado, não 
podendo ser ultrapassados 
tais horários.

O Presidente André For-
taleza explicou que a ma-
téria trata da regulamen-
tação da atividade, no qual 
todo o trâmite passará a 
ser feito e autorizado pelo 
Poder Executivo, como 

análise da área e horário 
que serão utilizados em 
cada caso específico.  

“Não estamos obrigando 
a liberarem as festas, ape-
nas dando parâmetros para 
tal”, explicou o coautor.

Na justificativa do 
projeto, os autores argu-
mentam que a existência 
de um local apropriado 
e regulamentado por Lei, 

vai permitir o desenvolvi-
mento das exibições em 
eventos abertos ao pú-
blico, que atrairá diversos 
investimentos. Antes da 
votação, o vereador Dio-
ny Nery, que é da base do 
Prefeito Vilmar Mariano, 
lembrou que o próprio 
Prefeito Vilmar Mariano 
não se posicionou contra 
a matéria, então, segundo 
ele, cada voto seria por 
posição própria e não por 
influência da Prefeitura.

O vereador Roberto 
Chaveiro, que também 
faz parte da base do Pre-
feito, corroborou que ele 
em nenhum momento 
pediu para que vereado-
res votassem contra ou 
ao mesmo demonstrou 
ser contrário à proposta 
e, assim, cada vereador 
teria que votar pensan-
do no que será melhor 
para a cidade.

O vereador Willian Pan-
da afirmou que é preci-
so ter cultura para todos 
os gostos e lembrou que 
em vários momentos en-
saiou propor algo voltado 
à regulamentação do som 
automotivo e reconheceu 
que a atividade incomoda 
muito quando não há re-
gulamentação própria.

Nesse sentido, o outro 
autor, Diony Nery, reforçou 
a necessidade de regula-
mentar essas festas, uma 
vez que elas já acontecem 
com frequência e acres-
centou que, ao regularizar, 
diminuirão as reclamações 
que hoje acontecem nas 
áreas residenciais, uma vez 
que passará a ter espaços 
próprios, em áreas rurais.

“Tendo o espaço próprio 
carros sairão das portas 
de bares e distribuidoras, 
o que será melhor para a 
população”, destacou Nery.
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se sancionada, a lei permitirá a realização 
de eventos de forma regular e em locais 
próprios, distante dos centros urbanos
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Prefeito Rogério Cruz atende população no 2º dia de 
gabinete itinerante e visita obras na Região Noroeste

o prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz, 
continua a atender 

os moradores da Região 
Noroeste no gabinete 
itinerante instalado no 
Setor Morada do Sol. A 
iniciativa faz parte da 1ª 
edição do Mutirão de Goi-
ânia em 2023, que ocor-
rerá no sábado (16/9) e 
domingo (17/9), com dis-
ponibilização de mais de 
130 serviços à população.

Além dos atendimen-
tos, o prefeito vistoriou 
as obras de revitalização 

no parque do Jardim Fon-
te Nova. O espaço recebe 
uma série de melhorias, 
como substituição de 
alambrado, recuperação 
da pista de caminhada, 
novas placas de identifi-
cação e sinalização, cons-
trução de ponte e corre-
ção de infiltração do lago.

“Paramos para verificar 
os trabalhos no parque, 
mas já vamos voltar para 
o gabinete itinerante. As 
portas do meu gabinete 
estão abertas para que a 
população continue sen-

do atendida. É importan-
te ouvir e conhecer de 
perto a necessidade das 
pessoas. Estamos em-
penhados em atender o 
máximo de demandas”, 
destacou o prefeito.

Rogério Cruz também 
vistoriou as obras de cons-
trução de faixa de pedestre 
elevada em frente ao Cmei 
Morada do Sol. “Quando 
executamos e entregamos 
obras, priorizamos aquelas 

intervenções que vão trazer 
mais segurança e bem-estar 
à população”, afirmou.

Atendimentos 
à população

Natal Ferreira da Costa, 
64 anos, é aposentado e 
morador do Setor Morada 
do Sol. Ele foi ao gabinete 
para falar com o prefei-
to sobre sua demanda de 
escritura de imóvel e elo-

giou a iniciativa. “É a me-
lhor coisa que nós estamos 
tendo aqui na região, para 
nos dar condições de vir 
resolver o que está atra-
sado. Eu vim falar com o 
prefeito e fico muito feliz 
por poder, porque o que 
ele fala ele faz e cumpre”, 
relatou o morador.

O prefeito segue aten-
dendo a população no ga-
binete itinerante, instalado 
na Praça da Feira, na Ave-

nida Mangalô. A agenda é 
preenchida com demandas 
da comunidade, por ordem 
de chegada. No sábado 
(16/9) e domingo (17/9), 
serão oferecidos mais de 
130 serviços nas áreas da 
saúde, emprego, assistên-
cia social, habitação, meio 
ambiente, além de serviços 
jurídicos do Tribunal de 
Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) e tarifas sociais da 
Saneago e Equatorial.

Agenda faz parte da 1ª edição do 
mutirão de Goiânia em 2023, que 
ocorrerá no sábado (16/9) e domingo 
(17/9), com disponibilização de mais de 
130 serviços à população. ”As portas 
do meu gabinete estão abertas para 
que a população continue sendo 
atendida. É importante ouvir e 
conhecer de perto a necessidade das 
pessoas”, afirma prefeito 
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Rogério atende população no 2º dia de gabinete itinerante e visita obras: ”As portas estão abertas para que a população continue sendo atendida”  

cULTURa

Quarta Sertaneja apresenta shows gratuitos
com cantores locais no Teatro Goiânia Ouro

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura (Secult), 
promove mais uma edição 
do Quarta Sertaneja, que 
ocorre nesta quarta-feira 
(13/9), às 20h, no Teatro 
Goiânia Ouro, localizado 
na Rua 3, no Centro. Des-
ta vez, sobem ao palco os 
cantores Clara Garcia, 
Carol Colombini e Léo 
Moreno. O evento é gra-
tuito e aberto ao público 
até a lotação do espaço. 
Não é preciso retirar in-
gressos antecipados.

A ideia da realização da 
Quarta Sertaneja integra 
também a proposta de ocu-
pação e movimentação dos 
espaços culturais do centro 
de Goiânia. “Temos eventos 
diversos de samba, choro, 
rock, MPB e lançamos esse 
novo projeto com o serta-
nejo”, disse o titular da Se-
cult, Zander Fábio.

Ele acrescenta que, além 
de promover a democrati-
zação dos eventos, das mo-
dalidades culturais, “a ação 
oportuniza a participação 
de cantores locais em um 

espaço de fácil acesso para 
o público, que também tem 
a oportunidade de formar 
plateia, de conhecer novos 
projetos e, o melhor, de for-
ma gratuita”, salienta o se-
cretário de Cultura.

Cine Goiânia Ouro
O Centro Municipal 

de Cultura Goiânia Ouro 
foi inaugurado em 21 
de junho de 2006, com 
o objetivo de democra-
tizar o acesso da popu-

lação aos bens culturais, 
e fomentar o talento 
local em todas as suas 
formas de manifestação. 
Atualmente, o Goiânia 
Ouro possui um teatro 
com capacidade para 

291 pessoas, um cinema 
com capacidade para 217 
pessoas e sedia diversos 
eventos e ações da Prefei-
tura de Goiânia, sempre de 
forma gratuita e aberto ao 
público em geral.
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ltNesta quarta-feira (13/9), a partir das 20h, 
sobem ao palco os cantores Clara Garcia, 
Carol Colombini e Léo moreno. evento é 
promovido pela secretaria municipal de 
Cultura (secult) com entrada gratuita e 
aberto ao público até a lotação do espaço
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Daniel Vilela destaca ações em infraestrutura 
que beneficiam escoamento da produção agrícola

o vice-governador 
Daniel Vilela des-
tacou, nesta terça-

-feira (12/09), a capaci-
dade de investimento do 
Governo de Goiás, que ga-
rantirá ainda mais infra-
estrutura e logística para 
o escoamento da produ-
ção agrícola no estado. “O 
equilíbrio das contas pú-
blicas alcançado pelo go-
vernador Ronaldo Caiado 
em seu primeiro mandato 
foi imprescindível para 
que chegássemos a este 
excelente cenário”, disse. 
Daniel representou o go-
vernador na abertura da 
1ª Feira de Agronegócio 
da Região da Estrada de 
Ferro (Agro Sudeste), em 
Silvânia, cidade a 85 qui-
lômetros de Goiânia.

“Estamos falando de 
investimentos que de-
mandam ‘planejamento 
macro’ e que vão gerar a 
abertura de novas fron-
teiras agrícolas no nos-
so estado”, ressaltou o 
vice-governador em fala 

para um público forma-
do majoritariamente por 
trabalhadores do campo, 
produtores rurais, empre-
sários ligados ao agrone-
gócio e lideranças de en-
tidades de classe. “O que 
nós buscamos é acelerar 
o desenvolvimento de 
Goiás através da infraes-
trutura”, enfatizou.

Daniel Vilela mencio-
nou duas importantes 
obras sob responsabili-
dade da Agência Goiana 
de Transportes e Obras 
Públicas (Goinfra) que vão 
beneficiar diretamente 
Silvânia e municípios vizi-
nhos: a pavimentação as-
fáltica de 60 quilômetros 
da GO-147, entre aquela 
cidade e Bela Vista; e de 
30 quilômetros da GO-139, 
entre Silvânia e o Lago de 
Corumbá IV –  o chama-
do revestimento primário 
contínuo já foi concluído 
em ambas as vias. Além 
de facilitar o escoamento 
da produção agrícola, a 
chegada do asfalto a estas 

duas rodovias vai fomen-
tar o turismo e facilitar o 
transporte de minérios ex-
traídos na região. 

Sobre reivindicação da 
instalação de uma agroin-
dústria em Silvânia, o 
vice-governador destacou 
articulações empreendi-
das pelo Governo de Goiás 
para atrair empresas e in-

vestidores nacionais e até 
de outros países para o es-
tado. “Estamos aproveitan-
do todas as oportunidades 
possíveis, como a recente 
missão comercial feita à 
China, para apresentarmos 
nossas potencialidades e 
convencer os empresários 
de que é sim um bom ne-
gócio investir em Goiás.” 

A feira
Em sua primeira edição, 

a Agro Sudeste Goiás teve 
início nesta terça-feira, 
no Ginásio Anchieta, e se-
gue até o próximo sábado 
(16/09). A organização é 
do Sindicato Rural de Sil-
vânia, com apoio do Gover-
no de Goiás. A feira conta 
com palestras, cursos, visi-

tas técnicas a fazendas da 
região e exposição de ma-
quinários agrícolas. Antes 
da abertura oficial, Daniel 
circulou pelos estandes e 
conversou com expositores, 
acompanhado pelo depu-
tado estadual Issy Quinan, 
pelo prefeito Geraldo Luiz 
Santana e pelo presidente 
do sindicato, Carlos Mayer.

Vice representa o governador ronaldo 
Caiado na abertura oficial da 1ª Feira 
de Agronegócio da região da estrada 
de Ferro, em Silvânia, na noite de ontem
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Daniel Vilela fala para participantes de feira em Silvânia sobre investimentos do Governo de Goiás em infraestrutura que ajudam a desenvolver a região

O volume total de bovinos 
abatidos em Goiás no se-
gundo trimestre de 2023 
cresceu 25,9% em compa-
ração ao mesmo período 
do ano passado. Os dados 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) apontaram que, de 
abril a junho, foram aba-
tidas 913.738 cabeças de 
bois, vacas, novilhos e no-
vilhas no estado. Em rela-
ção ao trimestre anterior, o 
aumento foi de 23,6%.

De abril a junho de 
2023, os estabelecimen-
tos goianos que recebe-
ram algum tipo fiscali-
zação (federal, estadual 
ou municipal) abateram 
477.622 bois; 309.495 
vacas; 5.966 novilhos; 

e 120.655 novilhas. O 
maior percentual de cres-
cimento, frente ao mes-
mo período de 2022, 
ocorreu no segmento de 
novilhos, com aumento 
de 1.262,1%. Na sequ-
ência vieram novilhas 
(64,1%), bois (29,1%) e 
vacas (9,8%).

A produção estadu-
al de frangos também 
aumentou. Entre abril e 
junho deste ano, foram 
abatidas 124.812.597 ca-
beças, o que representa 
um incremento de 14% 
frente ao registrado em 
2022. Já a produção de 
suínos apresentou recuo 
de 10% entre os dois 
períodos. No segundo 
trimestre deste ano, o nú-

mero de cabeças abatidas 
ficou em 477.982.

“De forma geral, os 
números da Pesquisa 
Trimestral de Abates do 
IBGE são muito bons para 
Goiás, mostrando desem-
penho acima da média 
nacional em bovinos e 
frangos no segundo tri-

mestre”, diz o secretário 
de Estado de Agricultu-
ra, Pecuária e Abasteci-
mento, Pedro Leonardo 
Rezende. “No caso dos 
bovinos, Goiás registrou 
o segundo melhor desem-
penho em abates do País, 
respondendo por 10,9% da 
produção nacional”, cita.

Ovos, couro e leite
O IBGE também divul-

gou dados trimestrais so-
bre a produção de ovos, 
couro e leite. De abril a 
junho deste ano, a pro-
dução goiana de ovos de 
galinha aumentou 4,6% 
frente ao mesmo período 
do ano passado, e atin-

giu 55,8 milhões de dú-
zias. A produção de couro 
curtido bovino avançou 
21,1%, chegando a 
1.028.881 peças inteiras. 
Já a quantidade de leite 
industrializado aumentou 
7,5%, fechando o segun-
do trimestre com 519,7 
milhões de litros.
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De abril a junho de 2023, Goiás abateu 913.738 bovinos: um aumento de 25,9% em relação ao segundo trimestre do ano passado 

No comparativo com o mesmo período 
de 2022, o estado também registrou 
crescimento no abate de frangos e 
na produção de ovos, couro e leite

Abate de bovinos cresce 25,9% no segundo trimestre em Goiás
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em São João da Paraúna

Ronaldo Caiado destaca parceria com 
prefeitos ao entregar casas a custo zero

o governador Ronal-
do Caiado entregou 
na manhã desta ter-

ça-feira (12/09), 40 casas 
a custo zero no município 
de São João da Paraúna, a 
150 quilômetros de Goi-
ânia. Os investimentos 
provenientes do Fundo 
de Proteção Social de 
Goiás (Protege) totalizam 
R$ 4,5 milhões. Durante a 
entrega, Caiado destacou 
a parceria da gestão com 
os prefeitos municipais. 

“Nunca tive a prepotên-
cia de achar que governo 
sozinho. É preciso de par-
cerias para gerar resulta-
do na vida das pessoas. E 
é isso que conseguimos 
com esse programa, entrar 
em comum acordo para ter 
condições de investimen-
tos em qualquer cidade de 
Goiás”, afirmou Caiado. 

Para o chefe do Execu-
tivo, a parceria do gover-
no estadual com a gestão 
municipal tem chegado a 
resultados promissores. “É 
a melhor safra de prefei-

tos que tivemos no estado. 
São referência em gestão 
pública, um disputa com 
o outro qual vai fazer 
mais, e assim nosso esta-
do cresce cada vez mais.” 
O governador pontuou 
que, com a entrega destas 
casas, os moradores “vão 
ter dignidade e paixão 
pelo lugar que moram”. 

Prontas para morar
Construídas por meio 

do programa Pra Ter Onde 
Morar – Construção, da 
Agência Goiana de Habi-
tação (Agehab), via Goiás 
Social, as unidades habita-
cionais têm área construí-
da de cerca de 42 metros 
quadrados e possuem sala 
de estar/jantar, cozinha, 
circulação, dois quartos, 
um banheiro, área de ser-
viço coberta, quintal, aces-
so de pedestre cimentado 
e recuo frontal gramado.

As residências entre-
gues estão prontas para 
morar, com infraestrutura 
de água, esgoto e ruas as-

faltadas, além de isenção 
de impostos para docu-
mentação do imóvel. O Es-
tado custeou as obras em 
parceria com a prefeitura, 
que doou o terreno. O pre-
feito do município, Ubira-
jara Antônio Duarte Júnior, 
conhecido como Juninho, 
destacou a parceria do Es-
tado com a gestão munici-
pal e elogiou o trabalho do 
executivo estadual. 

“Este dia ficará marcado 
em nossa história e na vida 
dessas famílias que estão 
sendo contempladas com 
uma moradia a custo zero. 
São João da Paraúna rece-
beu de braços abertos o 
apoio do governo de Goi-
ás, trabalhando sempre 
em parceria para trazer 
cada vez mais dignidade 
à nossa população.” 

Juninho agradeceu 
ainda pelo recapeamento 
de uma das rodovias que 
corta o município: “São 
João da Paraúna vai ficar 
praticamente 100% com 
as rodovias estaduais re-
capeadas, graças ao nos-
so governador Ronaldo 
Caiado, com investimen-
tos que somam mais de 2 
milhões”, agradeceu. 

Contemplado com uma 
das 40 unidades habita-
cionais, Watilas Daniel da 
Silva, a esposa e os três 
filhos se emocionaram e 
agradeceram ao governo 
de Goiás pelo sonho rea-
lizado. “Sempre trabalhei 
em fazenda, então se o 
patrão não gostava do 
nosso serviço, despedia, 
aí vinha a preocupação 
de procurar um lugar para 

morar. Agora não vou ter 
mais essa preocupação, 
eu e minha família vamos 
ter sempre um lugar para 
chamar de nosso.”

Presente na solenidade, 
o vice-governador Daniel 
Vilela citou a preocupação 
do governo de Goiás em 
levar para o interior, pro-
gramas de moradia. “O Bra-
sil sempre teve programas 
habitacionais muito arro-
jados, mas só nas grandes 
cidades, os pequenos mu-
nicípios ficaram desassis-
tidos de moradia e, graças 
ao governador Ronaldo 
Caiado, hoje vocês podem 
dizer que tem um lugar 
para morar”, destacou. 

Sobre o programa
O programa Pra Ter 

Onde Morar – Constru-

ção é destinado às famí-
lias com renda familiar 
de até um salário míni-
mo e que estejam com a 
inscrição atualizada no 
CadÚnico. Além disso, é 
preciso morar no muni-
cípio há pelo menos três 
anos, não ter casa pró-
pria e nem ter sido be-
neficiado anteriormente 
em programa de mora-
dia. O Governo de Goiás 
já licitou a construção 
de cerca de 6 mil uni-
dades habitacionais, em 
130 municípios. A meta 
é que até 2026 sejam 
entregues 10 mil casas 
a custo zero aos goianos. 

Presidente da Agehab, 
Alexandre Baldy diz que o 
objetivo é continuar am-
pliando cada vez mais o 
acesso destes moradores 
à oportunidade de ter um 
lar. Baldy ressalta que “no 
existe nenhum Estado no 
Brasil que entrega casas 
a custo zero como faze-
mos aqui hoje.” 

Baldy destacou ainda a 
rapidez com que as casas 
são entregues, fazendo 
com que as pessoas que 
realmente precisam de 
assistência por parte do 
governo possam contar 
com o benefício. “É um 
programa que leva mora-
dias para pequenas cida-
des, com dignidade e que 
permite que as famílias 
possam continuar onde 
elas cresceram”, finalizou. 

Ação do Governo de Goiás beneficia 
40 famílias em situação de 
vulnerabilidade social. Moradias foram 
construídas por meio do programa 
Pra Ter Onde Morar – Construção, 
da Agehab, via Goiás Social

Jú
ni

or
 G

ui
m

ar
ãe

s

Caiado na entrega de casas a custo zero: moradores “vão ter dignidade e paixão pelo lugar que moram”

agilidade

Goiás lança portal único de serviços e informações 

Goiás centralizou e mo-
dernizou o atendimento 
digital ao cidadão com a 
entrega de um portal úni-
co do governo estadual, 
acessível pelo endereço 
eletrônico goias.gov.br. A 
nova plataforma, lançada 
nesta terça-feira (12/09), 
incorpora 121 serviços 
do Expresso e simplifica 
o acesso a informações 
institucionais, notícias e 

conteúdo de programas, 
entre outros itens. Além 
disso, representa um im-
portante avanço na trans-
parência das ações do po-
der público.

“São dois pontos impor-
tantes que o govenador 
Ronaldo Caiado impõe, 
que são a transparência e 
a excelência. O novo portal 
é muito relevante pelo seu 
aperfeiçoamento tecno-

lógico, com uma interface 
mais simples e intuitiva”, 
afirmou o secretário de 
Estado de Comunicação, 
Gean Carvalho. A novida-

de foi desenvolvida pela 
área de tecnologia da Se-
cretaria-Geral do Governo 
(SGG), em conjunto com a 
pasta, e teve como uma de 

suas inspirações o portal 
único do governo federal, 
o gov.br, criado em 2019.

O goias.gov.br disponi-
biliza acesso a ouvidoria, 
diário oficial, legislação, ví-
deos institucionais, agenda 
do governador, aplicativo 
Mulher Segura e materiais 
especiais elaborados pela 
equipe de comunicação 
do governo. Serviços, como 
Vapt Vupt, Ipasgo e Detran, 
ocupam espaço de desta-
que. “Tudo foi desenhado 
com as melhores práti-
cas que existem no mer-
cado, oferecendo uma 
experiência personali-
zada”, destacou o secre-
tário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima. 

Nesta primeira etapa, 

estão incluídos a Secreta-
ria de Comunicação, a Se-
cretaria-Geral de Governo, 
a Goiás Turismo e o Detran. 
Já os demais sites institu-
cionais do Estado serão 
integrados ao portal até 
janeiro do ano que vem. 
A proposta está alinhada 
com o projeto de Transfor-
mação Digital do governo 
e com a Lei estadual nº 
20.846, de 2020, que trata 
da simplificação do aten-
dimento ao cidadão.

Outra vantagem do 
novo portal trata-se da 
maior agilidade na nave-
gação por parte do usuá-
rio, devido à sua leveza e 
rapidez de carregamento, 
o que significa menor 
consumo de dados.
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Novo portal do Governo de Goiás traz layout leve 
e moderno, facilitando o acesso do cidadão

Plataforma goias.gov.br concentra em um 
único endereço eletrônico mais de uma 
centena de serviços públicos, informações 
e notícias, entre outros itens; mais leve, 
permite navegação com agilidade
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Supremo julga primeiros réus pelos 
atos golpistas de oito de janeiro

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) come-
ça a julgar hoje (13) 

os primeiros réus acusados 
de participação nos atos 
golpistas de 8 de janeiro. 
A sessão de julgamento 
deve começar às 9h30.

Nove meses após os 
atos de depredação dos 
prédios sede dos três po-
deres, a Corte leva a julga-
mento os réus Aécio Lúcio 
Costa Pereira, Thiago de 
Assis Mathar, Moacir José 
dos Santos e Matheus 
Lima de Carvalho Lázaro. 

Eles foram presos no 
dia dos ataques e respon-
dem pelos crimes de ten-
tativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito e de golpe de 
Estado, associação crimi-
nosa armada e dano con-
tra o patrimônio público, 
com uso de substância 
inflamável. Somadas, as 
penas podem chegar a 30 
anos de prisão.

Cada réu será julgado 
individualmente. A ses-
são vai começar com a 
manifestação do relator 
das ações penais, ministro 
Alexandre de Moraes, que 
fará a leitura do resumo de 
cada processo. O ministro 

revisor, Nunes Marques, 
também poderá falar so-
bre o resumo do processo.

Em seguida, a Procura-
doria-Geral da República 
(PGR) falará pela acusação, 
e os advogados dos acusa-
dos terão uma hora para 
apresentar a defesa. Após 
as manifestações, a vota-
ção será iniciada. Além de 
Moraes e Marques, nove 
ministros devem votar.

Acusados
A primeira ação penal 

prevista para julgamen-
to é do réu Aécio Lúcio 
Costa Pereira, morador de 
Diadema, em São Paulo. 

De acordo com a denún-
cia apresentada pela PGR, 
o acusado participou da 
depredação do Congres-
so Nacional, quebrando 
vidraças, portas de vidro, 
obras de arte, equipamen-
tos de segurança, e usan-
do substância inflamável 
para colocar fogo no ta-
pete do Salão Verde da 
Câmara dos Deputados.

Durante os atos, ele 
postou um vídeo nas 
redes sociais enquanto 
invadia o plenário do Se-
nado, onde foi preso pela 
Polícia Legislativa.

No Supremo, os advo-
gados de Aécio defende-

ram a absolvição.  Segun-
do a defesa, as acusações 
foram feitas de forma ge-
nérica e não imputaram 
de maneira individualiza-
da conduta do réu.

Em seguida, Thiago de 
Assis Mathar, de São José 
do Rio Preto (SP), vai a 
julgamento. Acusado de 
participar da depredação 
do Palácio do Planalto, 
Mathar foi preso pela 
Polícia Militar dentro do 
prédio. Ele é defendido 
pela Defensoria Pública 
da União (DPU). Segun-
do a DPU, a acusação 
deve ser rejeitada por 
ser genérica e não des-

crever a suposta condu-
ta criminosa do réu.

Moacir José dos Santos, 
de Foz do Iguaçu (PR), tam-
bém será julgado pelos mi-
nistros. Ele foi preso pela 
Polícia Militar no Palácio 
do Planalto e também res-
ponde pela depredação do 
local. A Defensoria Públi-
ca também defendeu a 
absolvição e afirmou que 
não houve individualiza-
ção da conduta.

A última ação penal 
pautada para julgamento 
é do réu Matheus Lima de 
Carvalho Lázaro, morador 
de Apucarana (PR).  No dia 
dos ataques,  ele foi preso 

na Esplanada dos Ministé-
rios portando um canivete, 
além de uma bandeira do 
Brasil e camisa do Brasil.

Ao Supremo, a defesa 
defendeu a absolvição 
de Matheus e argumen-
tou que não há provas da 
participação do investi-
gado na depredação de 
prédios públicos.

Se não for possível 
concluir o julgamento 
dos acusados, a Corte 
também marcou uma 
sessão extra para quinta-
-feira (14) para finalizar a 
análise dos casos.

Desde o início das in-
vestigações, 1,3 mil inves-
tigados se tornaram réus 
na Corte. No mês passa-
do, Alexandre de Moraes 
autorizou a PGR a propor 
acordos de não persecução 
penal para cerca de mil in-
vestigados que estavam 
no acampamento monta-
do em frente ao quartel do 
Exército, em Brasília, e não 
participaram da depreda-
ção de prédios públicos.

Pelo acordo de não per-
secução penal (ANPP), acu-
sados de crimes cometidos 
sem violência ou grave 
ameaça e com pena míni-
ma de quatro anos podem 
confessar os crimes em 
troca de medidas diversas 
da prisão, como reparação 
do dano provocado, entre-
ga dos bens que são frutos 
do crime, pagamento de 
multa e prestação de ser-
viços à comunidade.

Cada um dos 
quatro acusados 
será julgado 
individualmente
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Ao comentar a decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) de validar a legali-
dade da contribuição as-
sistencial para custear o 
funcionamento de sindica-
tos., o ministro do Trabalho 
e Emprego, Luiz Marinho, 
disse nesta quarta-feira 
(13) que o tema pertence 
ao Legislativo e que o Con-
gresso Nacional precisa 

“legislar mais”. A declara-
ção foi feita durante entre-
vista a emissoras de rádio 
no programa Bom Dia, Mi-
nistro, da Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC). 

“A decisão do Supremo 
ajuda no debate, mas, na 
minha opinião, não re-
solve totalmente. Não sei 
qual vai ser a modulação, 
porque agora tem a mo-

dulação da decisão. Acho 
também que o Congresso 
tem que legislar mais. Re-
clamam de o Supremo es-
tar legislando e que outras 
instituições estão legislan-
do, porque há ausência do 
Parlamento na legislação. 
Esse é um tema legislativo.” 

Para Marinho, a proibi-
ção da contribuição levou 
ao desmonte de diver-

sos sindicatos pelo país 
e, consequentemente, a 
um cenário de “fragilida-
de terrível”. “É importante 
ter noção do papel que os 
sindicatos representam na 
sociedade. Seguramente, 
sindicatos frágeis enfra-
quecem a democracia. E 
aí ocorre o que assistimos 
no dia 8 de janeiro deste 
ano. Uma democracia que 

se preze seguramente, uma 
democracia verdadeira tem 
sindicatos representativos”. 

“Quando se fala em 
sindicatos, muitas vezes 
o pessoal só olha para os 
sindicatos dos trabalha-
dores. Os sindicatos re-
presentam partes, traba-
lhadores e empregadores”, 
disse. “É fundamental que 
os sindicatos sejam repre-

sentativos para produzir 
bons produtos. Quais são 
esses produtos? Contratos 
coletivos, acordos coleti-
vos, convenções coletivas 
que trazem o conjunto das 
cláusulas sociais, econô-
micas, você pode debater 
questão ambiental, segu-
rança, saúde, condições de 
trabalho de cada segmen-
to da economia brasileira.” 

Luiz Marinho diz que sindicatos frágeis enfraquecem democracia
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Atleta de Aparecida é campeã do 
Argentina Open de Taekwondo

dângela Guimaraes 
foi campeã na cate-
goria feminina abai-

xo de 46 quilos. Além de 
conquistar a medalha de 
ouro, ela também somou 
pontos no ranking interna-
cional da modalidade.

Dângela, que coleciona 
títulos nacionais e inter-
nacionais, é beneficiária 
do Aparecida Compete. O 
programa da Prefeitura 
de Aparecida de Goiânia, 
através da Secretaria de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de, garante a participação 
de atletas de alto rendi-
mento com repasse de 
recurso financeiro para 
custeio de inscrição, ali-
mentação , transporte e 
hospedagem.

Para garantir a me-
dalha de ouro, a atleta 
venceu adversárias do 
Brasil , Peru e Colômbia. 

O próximo desafio de 
Dângela é o President’s 
Cup, entre os dias 21 e 
24, no Rio de Janeiro.

Jiu-jítsu
Na manhã desta se-

gunda-feira, 11 , o pre-
feito Vilmar Mariano re-
cebeu em seu gabinete 
na Cidade Administrativa 
Maguito Vilela a atleta 
de jiu-jítsu Elaine Pallazo. 
Ele foi vice-campeã mun-
dial na categoria master 
2 faixa marrom, em Las 
Vegas, no início do mês.

Durante o encontro, 
Vilmar parabenizou a 
atleta pela conquista e 
ressaltou que a adminis-
tração municipal incen-
tiva e investe no esporte 
porque os atletas apare-
cidenses elevam o nome 
da cidade em competi-
ções em várias partes do 

Brasil e do mundo.
“Nossos atletas estão 

ajudando construir a his-
tória da nossa cidade no 
esporte. A Elaine represen-
tou muito bem Aparecida 
nos Estados Unidos. Con-
quistar vaga em uma das 
maiores competições de 

jiu-jítsu do mundo já algo 
extraordinário, voltar de lá 
com uma medalha é me-
lhor ainda”, disse Vilmar.

Além de trazer a me-
dalha de prata para Apa-
recida de Goiânia, Elaine 
também conquistou a 
faixa preta. Já na próxi-

ma quinta-feira,14, ela 
embarca para Barueri-
-SP para disputar o Sul-
-Americano de Jiu-jítsu.

Elaine classifica o Apa-
recida Compete como “in-
dispensável” para que os 
atletas possam represen-
tar a cidade em compe-

tições nacionais e inter-
nacionais. “Se não fosse 
o projeto não teria reali-
zado esse sonho. Muito 
obrigado pela ajuda”, 
disse ao prefeito Vilmar 
e ao secretário de Es-
porte, Gerfeson Aragão, 
durante o encontro.

No último final de semana, 
Aparecida de Goiânia foi muito bem 
representada no Argentina Open de 
Taekwondo realizado em Bueno Aires
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